

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las resenas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA.

Table with subscription rates: En Madrid, un mes... 1 peseta; En provincias, tres meses... 3 pesetas; un año... 16 pesetas.

AÑO SEGUNDO.—NUMERO 521.

Madrid, lunes 15 de Diciembre de 1879.

OFICINAS, PLAZA DE LA ARMERIA, 5 DUPLICADO.

Cuanto antes, mejor

De hoy á mañana, segun se dice, aparecerá la carta-circular que á sus electores y al País dirigen las minorías, explicando su conducta y justificando su retirada del Parlamento.

Complácenos que este documento se publique, y nos permitiremos indicar la necesidad de que sea en el plazo á que antes nos referimos, antes de que la atencion pública, tan variable y tan inconstante entre nosotros, se convierta hacia otros asuntos.

Hay, ademas, para lo que pedimos, otra razon cuya importancia no se ocultará á la dignísima comision de las minorías: nuestro pueblo, por multitud de causas, cuya explicacion no es de este momento, y por una infinita serie de decepciones que todo el mundo conoce, se encuentra siempre propicio á dar crédito á todos los rumores de arreglos y de transacciones hipócritas que con tanta frecuencia han bastardeado, entre nosotros, las mejores causas, y han esterilizado tantos sacrificios.

Hay, pues, necesidad de no dar lugar á que la opinion se dirija, ni un solo momento, por este camino; hay, pues, necesidad de impedir que, ni por un solo instante, se extienda la más ligera sospecha sobre la entereza de las minorías agraviadas, sospecha que alguien podría aprovechar para hacer dudar de la justicia de la resolucio tomada.

Esto, aparte de que en cuestiones como la de que se trata, cuando está en pié un insulto tan incalificable hecho al País en la persona de sus representantes, ni puede tener excusa la demora en contestarlo, ni es conveniente aplazar por más tiempo lo que pueda contribuir á dejar en su lugar la dignidad ofendida.

Ayer y hoy

Hablábase anoche del propósito que abraja el Gobierno de remitir al Congreso la lista de diputados que han recibido gracias últimamente, con objeto, á lo que parece, de declarar la incompatibilidad en que se encuentran algunos individuos que ántes formaban en las filas de la mayoría y ahora se han retirado de la Cámara en union de las minorías.

Por lo que esto pueda referirse á diputados que pertenecen al ejército, no estará de más hacer constar que los cargos que en la actualidad desempeñan son inferiores en categoria á los que desempeñaban cuando el País les dió sus votos.

Para el caso de que el Gobierno lleve á cabo su propósito, decíase tambien que lo combatiría el Sr. Pidal.

Las minorías parlamentarias persisten con mayor decision, á medida que trascurre el tiempo, en sostener sus acuerdos y en no dejarse alucinar por las combinaciones que puedan ponerse en juego para que se satisfagan con explicaciones producto de una habilidosa emboscada.

Firmes en su propósito, escudadas en su derecho y amparadas por la razon, las minorías están seguras de que ninguno de sus individuos, ni aun aquellos que por diversos motivos han dejado de adherirse á sus acuerdos, se prestará á servir de dócil instrumento á los planes del Sr. Cánovas, en desdoro del partido á que perteneciesen y con censurable infraccion de las leyes del compañerismo.

Ni abrigan esta duda las minorías, nidan valor alguno á la especie, divulgada con evidente intencion, que atribuye á un diputado de la mayoría el propósito de facilitar al Sr. Cánovas la manera de dar las explicaciones exigidas.

El caso está previsto por el Sr. Angulo, cuya opinion se tuvo en cuenta por las minorías al comprometerse en un acuerdo solemne.

Si un diputado de la mayoría provoca explicaciones, las minorías no se darán por satisfechas.

Dice La Epoca:

«Al vicepresidente del Congreso encargado de la presidencia, nos permitimos rogar que regularice la situacion de la prensa, pues conviniendo nosotros en que el Palacio de las Cortes no puede estar abierto á todo el mundo, el derecho de la prensa á estar allí representada nos parece incontestable.»

Y dice El Liberal:

«Ya está regularizada. La prensa notiene entrada en el palacio de las Cortes. Llega á la portería un director de cualquier periódico, y los porteros cierran la mampara y se cuadran delante de ella, como si se tratara de rechazar á un adversario; pero algunos individuos que no son directores de periódicos, ni periodistas, obtienen volantes, y entran en el palacio de las Cortes.»

Pues por eso entran, porque no son periodistas.

Ayer se reunieron en la seccion tercera del Congreso los senadores y diputados de las provincias de Ultramar, habiendo concurrido los señores Armiñan, Ferrer de Castro, Sanz, Daban, Portuondo, Chorot, Guerrero Martinez, Torres Mendoza, Ledesma, Argumosa, Armas, Acosta, Vinent, Dacarrete, Apezteguia, Portilla y Crespo. Como el número era reducido y el objeto se referia á las cuestiones de Cuba, la reunion debe repetirse pasado mañana.

Ayer tarde celebraron una larga conferencia los señores Romero Ortiz y Alonso Martinez, con objeto de convenir en los extremos que debe contener la carta-circular que las minorías de ambas Cámaras dirigirán á sus electores.

La minuta de dicho documento quedó redactada, y esta tarde se someterá á la aprobacion de la comision de los diez y ocho, despues de cuyo trámite se convocará otra reunion general de las minorías de ambas Cámaras, para la aprobacion definitiva de dicha carta, que será publicada por la prensa politica de Madrid.

Dice El Liberal:

«El Diario Español no cree que el general Martinez Campos se separe del Sr. Cánovas, y menos que se decida á combatir á éste. ¿Quiéren saber nuestros lectores por qué opina así El Diario? Pues dice el colega que el general no hará eso que se anuncia, porque la lealtad es la primera cualidad del hombre de Estado.»

«¿Qué opinará el general de este llamamiento á su lealtad?» Poco más ó menos, lo que opinamos nosotros.

Segun dijimos anteayer, el Sr. D. Antonio Gueroia pasa de la subsecretaría del ministerio de la Gobernacion á la direccion general de Beneficencia y Sanidad, que ha desempeñado anteriormente.

El Sr. D. Saturnino Estéban Collantes ha vuelto á encargarse de la secretaría general de la Presidencia del Consejo de ministros.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administracion la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Málaga y el juez de primera instancia de Torrox.

Gobernacion.—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por don Agustin Zaragoza contra una providencia del señor gobernador de la provincia de Madrid, relativa á la traslacion de un horno de ladrillos en Pozuelo de Alarcón.

Estado.—Relacion de las condecoraciones cuya concesion ha sido confirmada, por haber satisfecho los individuos los derechos establecidos.

Otra de aquellos que han caducado, por no haber satisfecho los interesados los derechos establecidos.

Interior

Dice El Mercantil Valenciano:

«Esperamos detalles de las graves ocurrencias de la Minglanilla, donde ha estallado el orden, á consecuencia de la colision entre los vecinos hambrientos de aquel pueblo que intentaron asaltar una mina de sal, y la guardia civil, de la que resultó algun herido, y de la sublevacion armada del vecindario contra las fuerzas de aquel instituto, á duras penas apaciguada por el alcalde; parece que se han verificado numerosas prisiones, trasladándose los reos á Motilla del Palancar. La alarma y el malestar continúan en la Minglanilla.»

Por fuerzas de la guardia civil ha sido preso en Castro del Río un individuo que habia intentado asesinar á su padre.

Anteayer ocurrió en Santander que á una mujer conocida por La Quica se le disparó un revólver que llevaba en la cintura, introduciéndosele el proyectil por el costado izquierdo é interesándole una gran parte del vientre, apesar de lo cual, dicen que la herida no parece tan grave. Esta infeliz tenia por costumbre usar revólver como arma defensiva, pues venia muy amenuado de noche á la poblacion á traer ó llevar dinero.

Como á las diez de la noche del 11, y en los almacenes de la estacion del ferrocarril de Granada, se produjo un incendio que destruyó como unos 100 quintales de esparto, un fardo y parte de la armadura de la techumbre.

El fiscal de imprenta de la audiencia de Barcelona ha retirado la denuncia que habia interpuesto contra nuestro colega la Gaceta de Cataluña.

Lo celebramos.

Ayer llegó á Málaga el príncipe marroquí Addslin, á bordo del vapor frances Roi Perone, procedente de Tánger y de paso para Nemours. Se le han tributado los honores correspondientes á su jerarquía.

El jueves, poco despues de las cinco de la tarde, observaron muchas personas de Pamplona el paso de un bólido, que irradiaba una intensa luz blanco-rojiza, atravesar el espacio con rapidez siguiendo su trayectoria la direccion de O.-N.-O á E.-S.-E.

A las seis de la tarde de ayer se declaró en Zaragoza un horroroso incendio que ha destruido el «Skactin», café de Paris, parte del casino y diputacion. Ignóranse las causas que han producido la catástrofe. Han ocurrido desgracias personales, pero todavia no puede determinarse el número.

Ha fondeado ya en Cartagena la goleta de guerra Caridad, conduciendo los 50.000 duros que llevaba el vapor Vigilante, el cual llegará á aquel puerto de un día á otro para entrar en dique y reparar las averias.

Hoy es esperado en el puerto de Barcelona el vapor Victoria, procedente de Manila.

Desde el dia 13 ha quedado restablecida la comunicacion de Vigo con Falmouth, cuyo cable se rompió por causa de un violento temporal en las costas del Cantábrico.

Un voraz incendio ha destruido gran parte de la casa-ayuntamiento de Abando.

Ha sido conducido de la cárcel de Cádiz al presidio de Ceuta el sentenciado Giorla, que se salvó de la muerte en el patibulo por el extraño accidente de que dió cuenta la prensa hace algunos dias.

El ayuntamiento de San Baudilio de Llobregat gestiona con la empresa del ferrocarril de Valls á Villanueva y Barcelona el emplazamiento de una estacion en aquella localidad.

La temperatura continúa baja en todo Aragon. En Teruel ha llegado á 11 grados bajo cero.

El obispo de Orihuela se propone crear un Banco agrícola que proporcione los recursos necesarios á los labradores de aquella arruinada vega.

Parece que en la Barceloneta fué descubierta anteayer otra fábrica de moneda falsa.

La Crónica Mercantil, periódico que se publica en Valladolid, ha sido denunciado por el fiscal de imprenta.

Boletín comercial

Avila.—Trigo, 25 pesetas hectolitro; cebada, 14'19; centeno, 16'90; algarroba, 16'45; alubias, 49'75; vino, 4'60 decalitro; aguardiente, 10; aceite, 12.

Bilbao.—Aceites.—Los constantes arribos por ferrocarril no guardan proporcion con el consumo, y mientras no disminuyan declinará el precio de 51 rs. arroba vizcaína en depósito, si los traficantes de este artículo quieren desprenderse de la mucha existencia que tienen en depósito.

Bacalao.—El vapor Frey ha traído á este puerto 3.400 quintales de Noruega. En breve tendrán lugar nuevos arribos.

La animada demanda de estos dias ha ocasionado activa salida de todas clases de bacalao y la realizacion del Islandia. Es de creer llegará pronto un cargamento de este pescado, cuyos dueños abrigan la esperanza de enajenarlo á precios más elevados que los que han regido.

Los precios del Noruega denotan alguna firmeza. Cotizanse al detall los siguientes: Noruega primera, 170 reales; idem segunda, 164 id.; idem tercera, 158 id.; Escocia primera, 112 id.; idem segunda, 182 idem; Ling, primera de Escocia, 184.

Café.—A pesar de las noticias favorables de Puerto-Rico, que insertamos á continuacion, aquí el artículo no puede por ahora reaccionar, ni se hacen operaciones, por encontrarse surtidos los consumidores, sosteniéndose, sin embargo, los precios que tenemos designados.

Puerto-Rico 9 de Noviembre.—Activa es la demanda que se nota para este grano, habiéndose efectuado en la quincena algunos embarques para los Estados-Unidos y Habana; pero no hay partidas disponibles actualmente, y los precios rigen de 15 1/2 á 16 pesos por clases corrientes, con tendencia á alza.

Garbanzos.—Este artículo, que dejamos en calma al cerrar nuestra última, sólo se ha conseguido en la semana llenar pedidos insignificantes, sin que por esto los precios hayan tenido alteracion.

El vapor Palmira descargó 300 sacos, extranjeros finos, parte realizados al interior á 29 rs. arroba castellana, y el resto almacenados, quedando el mercado con abundantes existencias.

Harinas.—Se acentúa cada dia más el favor de este artículo, sin que por esto se entienda que pudiera atribuirse al aumento de la demanda, pues esta se mantiene estacionaria y siempre recelosa ante los precios tan elevados que el artículo alcanza.

Los pedidos para la costa gallega y asturiana, únicos puertos que mantienen nuestra pequeña importacion, han sido de muy poca importancia. Preven aquellos puertos que, si se verifica alguna baja en los mercados americanos, podrán entonces importar algunas harinas de aquella procedencia.

Esta opinion retrae á los compradores de la costa de dar órdenes de compra en cierta escala, pues en iguales condiciones prefieren las harinas americanas, ó trigo americano, por su fuerza y blancura.

Algunos cientos de sacos se han embarcado con destino al Noroeste, y la mayor parte de las partidas han alcanzado precios más elevados que los que hemos dejado anotados en anteriores revistas. Para estas ventas puede considerarse como general el precio de 22 3/4 con saco, para las clases de primera superiores, si bien sabemos que se han hecho operaciones con el mismo destino á precios más bajos, con harinas que, aunque buenas, no gozan de la antigua reputacion de las primeras.

En la plaza las operaciones han sido muy insignificantes: tenemos noticias que se han hecho algunas compras, entre ellas una de algunos cientos de sacos por una casa panadera, marca Ayudó, pero ignoramos el precio; pero con seguridad no habrá bajado de 22 1/4, si es que no ha sido más elevado. Harinas de procedencia aragonesa y navarra, que no gozan tanta estimacion, han sido vendidas en pequeñas partidas con 14 y 12 de baja. Las segundas alcanzan precios casi equivalentes á las primeras; en cambio las terceras guardan una notable diferencia con las clases primeras, y sin embargo, tampoco tienen gran salida.

Las harinas extranjeras en los mercados de Paris algo flojas; pero manteniendo el precio de 72 francos los 159 kilos.

Los demas mercados franceses, de Burdeos y Nantes, tambien algo encalmados, por más que las noticias de New-York sean de firmeza.

En Santander continúa el mercado harinero firme, y lo mismo sucede en los centros de Castilla, en donde las harinas han subido de 14 á 12 real. En Salamanca las harinas en fábrica piden 20 1/2 y 21 reales arroba Valladolid. Los precios de varias marcas de la plaza son: Ponton primera, 22 1/4; segunda, 21 3/4; tercera, 18 3/4; cuarta, 15; Landarrota primera, 22 1/2; segunda, 22; Z. A. con s.º Ol.ª primera, 22 1/2; La Verdad, primera, 22 3/4; segunda, 22 1/4; tercera, 19; cuarta, 16; Bringas Orozco primera, 22 3/4; segunda, 22 1/4; tercera, 19 1/4; cuarta, 16; La Cérés, primera, 22 1/2; segunda, 22.

Jerez.—Trigos viejos, de 56 á 62 rs.; cebada nueva, de 23 á 25; garbanzos, de 150 á 200; alpiste, de 56 á 61; habas viejas, de 48 á 50; maíz, de 50 á 53; alverjones, de 44 á 48.

Salamanca.—Trigo candeal nuevo, de 48 á 52 rs. fanega sin peso, clase corriente; centeno, de 29 á 30; cebada, de 24 á 26; alubias á 94; garbanzos superiores á 120; regulares á 125; medianos á 84; arroz de primera á 32 rs. arroba; de segunda á 26; de tercera á 20; salvado de primera á 11 reales fanega; de segunda á 7; de tercera á 6; cascarrilla á 350; azúcar morena á 50 reales arroba; terciada á 60; blanca florete á 72; jaban de primera á 37; de segunda á 32; harina de primera de la fábrica de Tejares á 1650 rs. arroba; de segunda á 15 1/2; de tercera á 14; patatas á 550; bacalao de Noruega á 42; Escocia á 46; Islandia á 50; manteca de cerdo á 38; de vaca á 110; aceite á 79 rs. arroba; vino blanco á 28; tinto á 26; vinagre á 18; aguardiente anisado á 60; sin anisar á 45; petróleo á 44.

Tarragona.—Aguardiente espiritu de 35º á 99 duros jerezana de 68 cortés; id. orujo de 35º á id. 64; id. de industria de 35º á 84; id. refinados de 24 1/2º á libras 27 1/2; id. de orujo á id. 18; id. Holanda de 19 1/2º idem á 22 id.; id. id. de orujo id. á 14 id.; id. anisado de 30º á duros 92 pipa catalana; id. id. de 19 1/2 id. 62; id. id. id. de 17 1/2º á id. 51 id.; vinos: sus precios encalmados son los que marcamos á conti-

nacion: Priorato dulce, de 6 á 6 1/2 carga; id. seco á 6; bajos Priorato, de 5 á 5 1/2; id. del campo, de 17 á 21; blanco, de pesetas 15 á 18; de Aragon, de duros 5 á 6; mistelas negras, de 9 á 10; blancas, de 7 1/2 á 8 1/2; aceite de oliva fino de nuestro campo, de 18 á 19 rs. cuartan; id. id. de arrieria, de id. 17 á 18 id.

Exterior

Paris 14.

El periódico el Temps, en su número de esta tarde, dice que el Sr. Grevy abrirá la legislatura próxima en Enero por medio de un mensaje.

Añade que ántes de la legislatura habrá un cambio ministerial, abandonando el Sr. Waddington la presidencia del Consejo, pero conservando la cartera de Negocios extranjeros.

Dice que el Sr. Grevy piensa en el señor Freycinet para la presidencia del Consejo, porque dicho señor representa la politica pacífica y el desenvolvimiento de los intereses materiales, y porque pertenece al grupo de la izquierda republicana, que el Sr. Grevy considera como el lazo de union de la mayoría parlamentaria.

Termina asegurando que el Sr. Freycinet elaborará con sus colegas un programa comun para la próxima legislatura.

Paris 14.

El Sr. Martin, bonapartista, ha sido elegido consejero municipal por el distrito de los Campos Eliseos.

Londres 14.

Lord Duffe ha marchado á Varzin. El ejército inglés ocupará eventualmente á Herat.

Londres 14.

Un parte del general Roberts, que opera en el Afghanistan, dice que los esfuerzos combinados de los generales Baker y Macpherson han conseguido deshojar al enemigo, que acampaba en las alturas inmediatas á Cabul.

Los ingleses han tenido sensibles pérdidas en los encuentros de estos dias, habiendo muerto algunos oficiales.

Los afghanos se han batido muy bien, revelando que tienen oficiales expertos.

Los cañones que tomaron y que recuperaron los ingleses, fueron inutilizados por el enemigo en el corto tiempo que los tuvieron en su poder.

Londres 15.

Segun el parte oficial del general Roberts, que manda el ejército que opera en el Afghanistan, el enemigo fué derrotado en la batalla que se libró el sábado; pero resulta ahora que, apesar de esta derrota, los afghanos continúan ocupando posiciones importantes en las cercanias de Cabul.

Se ha dispuesto el envio de nuevos refuerzos al Afghanistan.

Esta campaña continúa preocupando vivamente la opinion pública.

Se afirma que se ha probado la existencia de nuevas intrigas por parte de los rusos para incitar á los afghanos contra los ingleses y para prestarles auxilio.

Ha llamado mucho la atencion el hecho de que las tribus, ademas de estar bien armadas, den muestra de ser dirigidas por oficiales conocedores de la táctica moderna.

Segun noticias del cabo de Buena-Esperanza, que publica el Standard, el 20 del actual debe haber atacado el general Wolseley la fortaleza de Seoleoni, si habian fracasado las negociaciones para su rendicion.

Un periódico de la ciudad del Cabo publica noticias de un reciente viaje hecho á Zululand. Dice que el país en general es contrario á Inglaterra, y que Cityuayo tiene tantos partidarios en el país, que de permitirle volver, seria resueltamente obedecido y reconocido como rey. En esa correspondencia se habla de un hijo de Cityuayo cuya existencia parece estar fuera de duda, apesar de que nadie tenia noticia de que el rey tuviera familia. Como ese hijo pudiera ser un peligro para la influencia de Inglaterra en aquel país, se cree que el gobierno inglés procurará encargarse de su educacion.

El dean de Grahamstonon ha sido amenazado de excomunion si no se somete á la corte diocesana en el término de quince dias. Se espera que se unan la iglesia del obispo de Colenso y los partidarios del dean de Grahamstonon para formar una sola comunión que se llamará Iglesia establecida del Sud de Africa (Established Church.)

El proyecto presentado por el gobierno prusiano á la Cámara de los diputados para la adquisicion por el Estado de cuatro líneas particulares de ferrocarriles ha sido aprobado en segunda lectura, habiendo votado en su favor los conservadores de todos los matices y la gran mayoría de los liberales nacionales, y en contra el resto de dicha fraccion, los progresistas, el centro y los polacos. Aun cuando la votacion ha sido relativa únicamente á cuatro líneas particulares, no se dudaba que la misma suerte tendrán las demas compañías. La intencion del príncipe de Bismarck parece ser que el Parlamento alemán haga más adelante respecto de las li-

neas de los diferentes Estados alemanes lo que el Parlamento prusiano hace ahora con las del reino.

De Roma dicen que las últimas instrucciones enviadas al nuncio en Bruselas le prescriben que considere como terminada la cuestion entre el Vaticano y el gobierno belga...

El Derecho anuncia que el Sr. Luzzatti ha sido invitado para ir a Francia con objeto de fundar Bancos mutuos populares...

De una correspondencia que el Observatore Romano ha recibido de Berlin, publica el citado periódico el siguiente párrafo: «Cuando el emperador Guillermo recibió la noticia del horrible atentado contra la vida del czar...»

«Si no cambiamos la direccion de nuestra política; si no pensamos seriamente en dar sólida instrucción a la juventud; si no damos el primer puesto a la religion; si pretendemos gobernar sólo con expedientes para salir del día...»

Estas son, añade el escritor, las palabras exactas del emperador, a las cuales nada añado por mi cuenta.»

El maestro Verdi trata de escribir una nueva obra para el acto de la inauguración del monumento que se está erigiendo en Roma a Palestrina.

El célebre autor de Aida va a poner en música el Ave María de Dante, y será en extremo interesante ver cómo Verdi habrá interpretado los versos del inmortal Alighieri.

Las fiestas que se han de celebrar en honor de Palestrina, serán magníficas y tendrán un carácter verdaderamente internacional. Ademas de Verdi, de Ponchielli, de Marchetti y de los principales maestros italianos...

El 10 del actual empezó ante la audiencia, en Roma, la vista de la demanda de divorcio que Garibaldi tenía presentada, como nuestros lectores recordarán, contra su esposa la señora Raimondi...

Paris

ENTRE LA NIEVE

Desde hace ocho días, la nieve cae sin cesar; Paris ha tomado el aspecto de una ciudad rusa; edificios, parques, calles y plazas, todo está cubierto de nieve blanquísima y pura...

Paris bloqueado es espectáculo que arroja sobre el ánimo una gran pesadumbre; se ve y no se cree. Diríase que se asiste a una gigantesca decapitación. La nieve, al aislar la gran ciudad, lo que ha hecho es separar una cabeza del tronco que animaba...

No creáis que Paris, cuando está bloqueado, olvida un instante los generosos deberes que le imponen la luz de su espíritu y el apogeo de su grandeza; mientras la nieve cae, mientras el grito de la miseria resonaba de barrio en barrio...

—¡Sois unos imbéciles! ¡Dejad la nieve como está y transitarémos mejor! Los obreros contestan: —¡Dejadnos concluir nuestro trabajo! ¡Tened un poco de paciencia, y en cuanto

terminemos transitareis sin peligro alguno!

Es lo que sucede a los obreros de la civilización: luchan como héroes levantando las heladas capas del mundo antiguo; apenas se percibe el piso, la sociedad echa a andar sin cuidado y á veces resbala y cae, maldiciendo á los que trabajan por ella...

En las filas de este ejército libertador que en los momentos actuales combate sin descanso por devolver á Paris la plenitud de su brillo y de su grandeza, hay algunos individuos cuyas fisonomías y cuyos trabajos revelan que es la primera vez que aquellas manos han cogido la piqueta y la pala...

Cuando se piensa en los ocho días que van desde que la gran ciudad se sintió herida de terrible azote; cuando se ven tantos trabajos paralizados y se acuerda uno de esos millares de obreros que pueblan los barrios de Grenelle, Montrouge, Belleville y Menilmontant; cuando se contempla en todo su horror esta miseria que una semana sin salario arroja sobre cien mil obreros, el ánimo se contrista y el corazón se desgarrar.

Acaba de imprimirse, con el objeto sólo de regalársela á sus amigos, no de ponerla á la venta, el ilustrado librero Sr. Perez Junquera, á quien está dedicada.

En la carta dedicatoria que la acompaña se dice que fué escrita, ya hace cuatro años, «bajo el peso de una gran injusticia»; y habla el Sr. Macías de ciertas Historias de amor que tiene compuestas y de otros muchos versos, «hijos queridísimos de su alma»...

Contra tales flaquezas han solido tronar siempre el comun de los satíricos de todos los tiempos; conque no deben ser ellas las características de la época presente. Por lo visto, nuestra sociedad se hace la sorda; si anda mal, no será por que no se lo han advertido con repetición.

«¡Recuerdas el insigne don Canuto, que de Kant nos hablaba entusiasmado, rindiendo á Krause singular tributo, que, grave, cejijunto y amolinado, con Balmes se encarama por remate, tachándole de iluso y apocado?»

«¡Pues ese tal, después del chocolate que á las diez de la noche se engullia (sin que por esto de injuriarle trate)...»

«¡Pensemos en conciencia, —se decía; la postura más cómoda adoptaba, apagaba la luz... y se dormía.»

Literatura elemental (retórica y poética), por D. Francisco Hologado y Toledo, doctor en filosofía y letras y derecho. Segunda edición, reza la portada.

El autor es catedrático oficial de esta asignatura, y ha compuesto su obra con la mira de que sirva de texto á sus discípulos. Reducece, pues, en ella, á apuntar sucintamente los principios del arte literario.

cede la mitad de su socorro á los pobres de Paris!

¡Ah! ¡La gran puerta del porvenir se abre á dos batientes; es la Caridad la que ha hecho resonar en ella los primeros alabanzos!

ERNESTO GARCÍA LADEVESE. Paris 11 Diciembre 1879. (Liberal.)

Noticia bibliográfica

Cuentos fantástico-morales, por D. Manuel Jorrete y Paniagua, ilustrados con dibujos en zinc.

Seis cuentos comprende esta pequeña colección: Las tórtolas amarillas.—La diadema de esmeraldas.—El remolino de nieve.—El esqueleto vivo.—La lira de los cielos.—Los eslabones de oro.

Todos ellos, de argumento sencillísimo y forma casi infantil, responden perfectamente á las modestas pretensiones con que el autor parece haberlos escrito.

Podiera el Sr. Jorrete haber puesto más empeño en que la enseñanza moral de cada cuento se desprendiera más natural y lógicamente del simbolismo con que trata de insinuarla.

Epístola satírica, por D. Marcelo Macías.

Acaba de imprimirse, con el objeto sólo de regalársela á sus amigos, no de ponerla á la venta, el ilustrado librero Sr. Perez Junquera, á quien está dedicada.

En la carta dedicatoria que la acompaña se dice que fué escrita, ya hace cuatro años, «bajo el peso de una gran injusticia»; y habla el Sr. Macías de ciertas Historias de amor que tiene compuestas...

Acaso fuera tan exagerado este temor como el concepto que él tiene de lo severo y acre de su sátira.

La cual, sin embargo, no creo yo que, aun popularizada, levantara mucha racha á la sociedad actual, que se trata de fastigar con ella. Más bien es del corte horaciano de las de Breton y Ruiz Aguilera...

«...el oro es la hidalguía, la virtud, el talento, el genio, el número. Contra tales flaquezas han solido tronar siempre el comun de los satíricos de todos los tiempos; conque no deben ser ellas las características de la época presente.»

«¡Recuerdas el insigne don Canuto, que de Kant nos hablaba entusiasmado, rindiendo á Krause singular tributo, que, grave, cejijunto y amolinado, con Balmes se encarama por remate, tachándole de iluso y apocado?»

«¡Pues ese tal, después del chocolate que á las diez de la noche se engullia (sin que por esto de injuriarle trate)...»

«¡Pensemos en conciencia, —se decía; la postura más cómoda adoptaba, apagaba la luz... y se dormía.»

Literatura elemental (retórica y poética), por D. Francisco Hologado y Toledo, doctor en filosofía y letras y derecho.

Segunda edición, reza la portada. El autor es catedrático oficial de esta asignatura, y ha compuesto su obra con la mira de que sirva de texto á sus discípulos. Reducece, pues, en ella, á apuntar sucintamente los principios del arte literario.

El Sr. Hologado, sin salirse del círculo que haya convencionalmente establecido, tratando sólo de la técnica literaria, mira desde más alto la materia de su libro. Este se distingue por la lógica de su método y la claridad, cualidades ambas de capital importancia en una obra didáctica.

La riada de Santa Teresa; historia y detalles de esta horrorosa catástrofe, por un hijo de Murcia.

Relato fiel de la desastrosa inundacion del día 15 de Octubre de 1879, por José Martínez Teruel.

Entre las varias descripciones que se han hecho del lamentable suceso que aún conmueve todos los corazones infundiéndoles tan humanitaria simpatía hacia la infortunada comarca del Segura...

El primer opúsculo forma un folleto de noventa y tantas páginas en 4.º, elegantemente impreso; va acompañado cada ejemplar de una buena vista fotográfica de alguno de los puntos más interesantes de la inundacion (Nonduermas, la calle de la Greña, etc.)...

El segundo folleto, poco menos extenso, es obra del director del Diario de Murcia, quien en los primeros momentos, acertando á expresar con elocuentes artículos el tristísimo estado material y moral de la ciudad y su vejez...

Uno y otro opúsculo están dedicados á la prensa española. Del producto de su venta se destina una regular parte al socorro de los inundados.

MACÍAS COQUE.

La Asociacion general de ganaderos

Há pocos días se reunió la Asociacion general de ganaderos, bajo la presidencia del señor marqués de Perales, con objeto de tratar de las reformas y valoraciones arancelarias que afectan á las lanas españolas.

Respecto á las valoraciones, como éstas tienen lugar todos los años, es oportuno acudir á la Junta con las facturas de precios para fijar el tipo medio de las mercaderías extranjeras, segun sea su coste en las costas y en las fronteras...

La mayor importacion en la Península y para la fabricacion nacional es por la partida 128, y de ahí los lamentos de los ganaderos.

Partida 127.—Lana comun sucia y los desperdicios de lana cardados, los 100 kilogramos 28 y 24 pesetas, segun proceda ó no de nacion convenida...

Partida 128.—Lanas de las demas clases y la larga para estambres, los 100 kilos 12 pesetas 50 cénts. para las naciones convenidas...

Partida 129.—Lana peinada y preparada para idem, y la cardada, los 100 kilos 33 pesetas, y ademas 5'50 de derechos extraordinarios.

Discutidas las bases de la valoración, las partidas del arancel de 1877 y la base 5.ª de la ley de 1.º de Julio de 1869...

Como senadores, los marqueses de Perales y de Monsalud, el duque de Veragua y el Sr. Lopez Martinez; como diputados,

los Sres. Aceña, Berdugo, Oñate, Eulate y Cardenal; como ganadero, D. Manuel Delgado; como comerciante, D. Mateo Castaño, y como periodista el Sr. Fernandez y Gonzalez (D. Modesto.)

Esa comision tiene el encargo de proponer lo que dentro de la ley sea más justo y oportuno.

A la vez se aprobó por unanimidad una proposicion del Sr. Lopez Martinez, en la que se abarcan todos los puntos arancelarios, y en la que se dispone se abra un certamen público para premiar á la Memoria que trate mejor la cuestion controvertida.

Metales y carbones

Hierros. Continúa el alza en Bélgica, donde abundan los pedidos. El mercado inglés presenta un excelente aspecto, y muchos negocios se han realizado con un alza de 2 schelins.

Cobre. Apesar de las grandes existencias de este metal, el mercado en Lóndres está firme. En Paris se sostienen los precios; pero los negocios están encalmados. En Marsella, este metal está estacionario y los negocios son limitados...

Plomo. El mercado de Lóndres se sostiene muy firme en los precios, á causa de la escasez del metal, que todo se despacha en cuanto se presenta en el mercado; el plomo español se cotiza á 17L 2. 6.

Carbones. El mercado belga está firme; en Mons se ha hecho una venta importante á 8 francos 50 céntimos la tonelada; es decir, con un aumento de 50 céntimos sobre los últimos precios...

Segun los datos obtenidos, Inglaterra consume 100.000.000 de toneladas, y su producto se calcula en 167; Bélgica consume 10.000.000, sobre una produccion de tres y medio; Prusia consume los 25.000.000 que extrae de sus criaderos...

En los Estados Unidos, el área carbonífera es de 113.000 millas cuadradas; en las posesiones británicas de la América del Norte, 18.000; en Inglaterra, 12.000; en Alemania, 9.000; en el Japon, 6.000; en Francia, 2.000; en Bélgica, 1.000.

En España el área carbonífera es muy considerable; pero sólo está en explotación un área de 540 kilómetros cuadrados. Ademas, en la China se cuentan ya minas de hulla con una extension de 163.500.000 hectáreas.

Las exportaciones de carbon que verificó Inglaterra en 1877, fueron: para Francia, 1.657.441 toneladas; Alemania, un millon 652.433; Italia, 722.330; Rusia, 720.023; Dinamarca, 524.593; España, 484.007; Suecia, 488.820; Indostan, toneladas, 351.249; Holanda, 358.675; Brasil, 209.371, y para otros países 2.998.868.

Ecos de Madrid

Hoy ha tenido lugar en el templo de San Francisco una solemne funcion religiosa dedicada á la Purísima Concepcion. Ha asistido la asamblea de la orden, presidida por el cardenal patriarca de las Indias, como gran canceller, y ha oficiado de pontifical el obispo de Avila...

La exposicion de obras de arte que constituyen la rifa á beneficio de las víctimas de la inundacion, organizada por el Ateneo científico, literario y artístico, se inaugurará el próximo jueves á la una de la tarde.

Nuestro compañero en la prensa D. Antonio Redondo acaba de sufrir la pérdida de uno de sus hijos. Le acompañamos en su justa pena.

El señor conde de Cheste ofreció ayer á sus compañeros los académicos de la Lengua un banquete para conmemorar el aniversario del natalicio del ilustre poeta D. Juan Nicasio Gallego.

Después de la comida concurrieron los amigos particulares y políticos del general previamente invitados á tomar el té, y con este motivo se habló algo de los sucesos del día, se comentó la actitud de las minorías, sin hacer apreciacion alguna, y la reunion terminó en la mayor cordialidad y armonia.

Anoche se cometió un robo de escasa importancia en la casa núm. 16 de la calle de Regueros, siendo puesto á disposicion del juez de guardia el autor del hecho.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros 669.862 reales por 8.040 impositores, y se pagaron en los días 12, 13 y 14 731.764, á solicitud de 384 imponentes.

Continúa en vigor la rebaja para las cantidades imponentes.

Los tribunales de oposicion á las plazas de auxiliares de la seccion de ciencias matemáticas y de ciencias naturales, respec-

tivamente, de los institutos de Madrid, estarán formados: el primero, por los señores Vallin (presidente), Cardin, Lozano, Santisteban, Botija, Ortiz de Zárate y Bosch; y el segundo, por los Sres. Pereda (presidente), Galdo, Chamorro, Moya, Abela, Prieto y Olmedilla.

En la calle del Carnero, núm. 3, se efectuó anoche un robo consistente en 25 duros en metálico, y en ocasión de hallarse ausentes los inquilinos de la habitación. El autor fué detenido luego, ocupándosele 19 duros.

Se ha presentado al Congreso una proposición de ley pidiendo nueva prórroga de cuatro meses para el constructor del ferrocarril de Barbastro á Selgua.

Segun *El Siglo Médico*, en los afectos febriles se ha notado durante la última semana algun incremento, presentándose aún más numerosas que en las semanas anteriores las erisipelas faciales en chapas sucesivas, las amigdalitis, los reumatismos poliarticulares y algunas erupciones variolosas; los catarros gástricos febriles también han sido frecuentes. Las inflamaciones de los órganos respiratorios siguen siendo numerosas, pero no graves, y revisten principalmente la forma de laringitis, bronquitis y traqueobronquitis. Los estados neuróticos, cólicos, epilépticos e hysteriformes también han experimentado exacerbación. La mortalidad en los afectos crónicos de los aparatos respiratorios y circulatorios ha sido mayor que en los anteriores setenarios.

En la conferencia agrícola que ayer explicó el Sr. Vilanova disertó sobre el mejoramiento de las tierras. El distinguido geólogo fué repetidas veces aplaudido por el público, bastante numeroso ciertamente, que asistió á esta interesante conferencia.

Se halla enferma de gravedad la hija del Sr. Cuzzani, director artístico que ha sido muchos años del teatro Real.

Desearnos á la enferma un pronto restablecimiento.

La velada literaria dispuesta por madame Ratazzi para esta noche en su casa se ha suspendido, por causa de una indisposición de esta dama, hasta el sábado próximo.

Ante una numerosa y distinguida concurrencia celebró anoche la sociedad *El Fomento de las Artes* su segunda velada literaria-musical. Distinguiéronse en la interpretación de algunas piezas musicales ejecutadas al piano las señoritas Recio, Granada, Baldomero y Rodríguez y Sanz, por lo que justamente merecieron los aplausos de los espectadores.

Iguales demostraciones de agrado merecieron la señorita Hemy (doña Isabel), que cantó el aria de *Las joyas* de la ópera *Fausto*; el Sr. Valle, que ejecutó magistralmente una preciosa fantasía en la guitarra, y los señores Lopez y Trueba en otra fantasía para piano á cuatro manos titulada *Las cuatro partes del mundo*.

Leyeron poesías los señores Alvarez, Verdes Montenegro, Asquerino (D. Eusebio) y doña Matilde Diez, recibiendo justos y merecidos aplausos el Sr. Verdes Montenegro en su poema *Los libros y las mujeres*, el Sr. Asquerino en la de actualidad *A Paris y a Victor Hugo*, y doña Matilde Diez, que había sido objeto de una gran ovación al presentarse en la sala, en la lectura de *El compromiso de Caspe*, del señor Zapata.

Los asistentes á tan culto espectáculo salieron muy satisfechos, celebrando la conveniencia de este género de veladas.

El exministro D. Manuel Silveira se encuentra ligeramente enfermo.

Ayer despachó con S. M. el presidente del Consejo de ministros.

El ministro de Italia en Madrid obsequia hoy con una comida al Sr. Coello, representante de España en Roma.

Están invitados á la misma el presidente del Consejo, el ministro de Estado y algunos diplomáticos.

La junta de gobierno de la sociedad científico-literaria denominada La Fraternidad Escolar, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Leopoldo Galvez Holguin.—Vicepresidente, D. Francisco Mifaut.—Secretario general, D. Enrique Galvez Holguin.—Vicesecretario, D. Roberto Espisio.—Abogado asesor, D. Enrique Gofarrodona.—Vocales, D. José Ruiz Marquez y D. Eduardo Bermudez.

Ayer, apesár de ser día festivo, se reunieron las subcomisiones de los presupuestos de la Presidencia, Guerra y Justicia, dejando también ultimados sus respectivos dictámenes.

Hoy á las dos ha debido reunirse la comisión general de presupuestos para ultimar el dictamen.

A la una de la madrugada se declaró un ligero incendio en la medianería de las casas números 14 y 16 de la calle del Duque de Alba, siendo sofocado á la hora y media sin graves consecuencias.

A las ocho y media de esta noche celebra la primera sesión científica La Fraternidad Escolar, en la calle del Barquillo, número 5, principal, bajo la presidencia del Sr. Calleja. Se pondrá á discusión el tema: «Cuál es el mejor sistema de enseñanza?» haciendo uso de la palabra los señores Testar, Cañete y Galvez Holguin.

En la próxima semana dará el Sr. Labra una conferencia pública en el Ateneo sobre Abraham Lincoln y la esclavitud de los Estados Unidos.

La Academia de Jurisprudencia celebrará sesión teórica pública esta noche á las ocho. Continuando la discusión de la Memoria del Sr. Reus sobre «Teoría orgánica del Estado», usarán de la palabra los señores Martínez Pardo, Cánovas y Gil Beceril.

Ha llegado á Madrid, con objeto de tomar asiento en el Senado, el ministro de España en Londres, señor marqués de Casa-Laiglesia.

Ayer juró su cargo.

La suscripción nacional para socorro de las víctimas de las inundaciones ascendia ayer á 1.248.467'38 pesetas.

Ayer fueron recibidos por SS. MM. en audiencia de despedida, como embajadores extraordinarios, los representantes de Francia, Alemania, de Rusia y de Austria.

El príncipe Gortschakoff solicitó y obtuvo de S. M. un retrato de las reales personas.

En la reunion que celebró ayer la Junta de la prensa se acordó que continuasen en suspenso los preparativos del banquete y del concierto hasta recibir noticias de la comisión que ha ido á Paris, y se propuso obsequiar con una serenata al embajador de Francia, M. Jaurés, en la misma noche del festival de Paris.

El número 303 de la importante REVISTA EUROPEA, que acaba de publicarse, contiene los siguientes artículos:

- I. Bases científicas para la educación física, intelectual y sentimental de los niños.—VII. Los resplandores del espíritu.—VIII. El niño en el hogar, por M. Tolosa Latour.—II. Estudios sobre economía política.—De la propiedad, por B. Escudero.—III. El orientalista Francisco Bopp, por Juan Fastenrath.—IV. La felicidad humana.—Cuadro de costumbres (continuación), por D. Alcalde Prieto.—V. Wilhelm Meister.—Años de aprendizaje (continuación), por Goethe.

Segunda edicion

Senado

Sesion del 15 de Diciembre de 1879.

Abierta á las tres y cinco, bajo la presidencia del Sr. Barzanallana, se lee y aprueba el acta de la anterior.

Jura y toma asiento el senador señor Blazquez.

Se acuerda que el Senado se reúna mañana en secciones.

El señor ministro de Estado contesta á la pregunta que hizo el Sr. Güell y Renté sobre los datos del Almanaque de Gotha y estadística de esclavos, manifestando que no responde de ellos.

El Sr. Jorjin hace constar las apreciaciones que un periódico ha hecho de sus opiniones sobre las reformas económicas de Cuba.

El señor presidente del Consejo de ministros dice que puede ejercer la accion criminal.

El Sr. Jorjin manifiesta que le bastaba la declaración que ha hecho.

Orden del día: Abolicion de la esclavitud.

El señor conde de Coello consume el segundo turno en pro. Empezaba demostrando la influencia que tiene el cristianismo en los grandes problemas sociales; cree que hoy ha llegado el momento de resolver todos los problemas de la isla de Cuba y llegar á armonizar los intereses de aquella con el resto de las provincias de España. Enumera las desdichas de la esclavitud, y se lamenta de que España lo haya sostenido por tanto tiempo. Indica los tres sistemas de abolicion: abolicion inmediata sin indemnizacion, con indemnizacion y gradual, y el otro el del patronato.

Hace una ligera digresion sobre las consecuencias del descubrimiento del Nuevo Mundo, que si bien ha creado grandes fortunas, ha creado el horror al trabajo y el afecto á la vida aventurera. Aplauda el sistema colonial portugues, creando el imperio del Brasil, reconoce lo equitativo y justo de la indemnizacion, pero la cree imposible, por no poder dar valores que sean bastantes á conseguirlo, y á la larga sería la ruina de la hacienda de la Peninsula y de Cuba. Cree que es mucho más ventajoso el patronato que ningun otro título de valor.

Considerada la cuestion bajo el punto de vista social, no se puede dejar á tan gran número de esclavos aislados y á su albedrío. Hace constar que no hay diferencia entre el patronato y la contratación del dueño con el esclavo por cierto número de años. Por estas razones cree necesaria la legislación que se establece sobre la vagancia y la rebelion. Aconseja que se instruya á la raza negra en las verdades de la religion. Examina las cuestiones económicas, en las que indudablemente está basado el problema social de la isla de Cuba. Aboga declaradamente por la igualdad de derechos y deberes de una provincia. Dice que la cuestion de cabotaje se puede establecer poco á poco, armonizando los aranceles de la Peninsula y de la Isla. Cree que no puede suprimirse el derecho diferencial de bandera por no rebajar los Estados Unidos.

Respecto á la cuestion de azúcar, se declara partidario de la proteccion de la que se produce en la Peninsula, y concluye su discurso excitando la armonia de todos los

partidos para dar solucion á todos los problemas de nuestras Antillas.

El Sr. Fernandez de Castro consume el tercer turno contra el dictamen. Defiende el dictamen de la comision informadora nombrada por el Gobierno. Declara que no está afiliado á ningun partido.

Dice que el sistema que se debe adoptar para la abolicion debe ser el propuesto por el partido constitucional de Cuba, que es la aplicación de la ley Moret, adicionando lo que fuera favorable al siervo. Se lamenta de que el Gobierno no haya aceptado lo propuesto por la comision informadora. Dice que la comision informadora pasó al Gobierno cinco proyectos diferentes en el procedimiento; pero la mayoría fué partidaria de la abolicion gradual. Combate la abolicion inmediata por ser causa de grandes trastornos.

Censura el que se declarase libres á los negros insurrectos, y que los fieles queden sujetos al patronato. Dice que entre los proyectos de la comision informadora hay uno que es notable, cual es el de coartacion, que no aceptó dicha comision porque la coartacion da derecho al esclavo para buscar amo, y optó por la abolicion gradual, conservando el nombre de esclavo hasta que se le entregue la carta de libertad. Una de las razones que da para conservar el nombre de esclavo, es la condicion diferente del blanco y del negro, lo cual está demostrado antropológicamente.

Cita varios hechos del atraso de civilizacion de la nacion africana. Cree que el negro necesita para adquirir la libertad una preparacion que consista en el trabajo voluntario. Hace constar que no es el salario el estímulo para trabajar el negro, porque tiene lo bastante para vivir con el pedazo de terreno. Teme que al oír los negros que se les da la libertad, dejen el trabajo y se produzca la perturbacion y la ruina de la isla de Cuba.

Dice que en el proyecto de ley no está establecida la sancion penal. Dice que cree indispensable que no se ponga en vigor la ley de abolicion sino el mismo tiempo que las reformas económicas, porque los hacendados de Cuba tienen en ellas la indemnizacion de las pérdidas que les produce la de la abolicion. Se ocupa de las reformas económicas, y se lamenta de que el Gobierno no acepte las propuestas por la comision informadora.

Hace constar que no es bastante para el consumo de España el azúcar que dan los ingenios de la Peninsula, y no estando consentida la entrada de los azúcares extranjeros, se necesitan los de la isla de Cuba. Resume su discurso y aconseja que se mire mucho la conservacion de la isla de Cuba, la cual se perderá cuando cese el trabajo.

El señor conde de Tejada Valdosa rectifica, y se levanta la sesion.

Eran las seis.

La comision de la prensa de Madrid nombrada para corresponder á las manifestaciones nobilísimas de la de Paris, con motivo de la inundacion de las provincias de Levante, se ha dirigido hoy á los señores ministros de la Gobernacion y de la Guerra y alcalde de esta corte, en solicitud de que cooperasen en lo posible á la realizacion de una serenata-retreta que habria de recorrer las calles de Madrid el mismo día de la festival en Paris, con objeto de que nuestros compañeros de la nacion vecina se penetraran más y más de que ansiamos traducir en hechos nuestra gratitud á la Francia.

Las citadas autoridades han contestado que están dispuestas á contribuir con todos sus esfuerzos al mayor lucimiento de esa fiesta, habiendo ofrecido el alcalde de Madrid circular las órdenes oportunas para que se invitase al vecindario á iluminar y colgar los balcones en dicho día.

Aplaudimos por nuestra parte á los señores ministros y alcalde por sus manifestaciones en favor de un propósito que interesa al decoro patrio, así como también á la activa comision, que tan bien interpreta y ejecuta los deseos de la institucion que representa.

Respecto al banquete y concierto que se ha de dar á los representantes de la prensa francesa, nada ha podido acordarse en la reunion celebrada esta tarde por la Junta de la de Madrid, porque no se sabe cuándo estarán en ésta los señores que la tienen que representar.

Lo que se ha acordado en definitiva ha sido que una escogida orquesta, formada por gran número de profesores, dé en la noche del 18 una brillante serenata al embajador de Francia en esta corte, en union con las músicas de la guarnicion.

Probablemente el Sr. Guerola pasará de la subsecretaria de Gobernacion, no á la direccion de Beneficencia, como se habia dicho, sino á una plaza del Consejo de Estado.

Esta tarde hemos oido decir que no habrá sesiones en el Congreso hasta tanto que se haya restablecido el presidente de aquella Cámara, Sr. Lopez de Ayala.

Hasta la fecha lleva expropiado el Ayuntamiento de Madrid para ensanchar la calle de Sevilla 21.600 piés cuadrados de terreno, que importan más de ocho millones de reales.

El Ayuntamiento ha celebrado esta tarde sesion ordinaria, sin que haya tenido ésta interes suficiente para llamar la atencion del público.

Lo único que se ha hecho de particular ha sido dar lectura al proyecto de ensanche de la calle de Sevilla, acordándose pase al gobernador de la provincia y al Gobierno para que se publique en la Gaceta y en el Boletín Oficial.

En la reunion que esta tarde ha tenido la minoria, se ha acordado dar la publicidad más amplia posible á la carta-manifiesto, dirigiéndose cada diputado á los electores de su distrito, y haciéndose publicar tambien en todos los periódicos políticos.

Decíase esta tarde que el Sr. Aldecoa continuará por ahora en el cargo de director general de Beneficencia y Sanidad.

Esta mañana á las diez ha estado patinando en el estanque de la Casa de Campo S. A. R. la princesa de Asturias.

Ha sido confirmado en el empleo de ayudante de la comandancia marítima del apostadero de la Habana el teniente de navio de primera clase D. José Lobo.

Esta noche saldrá para Cartagena, con objeto de encargarse del mando de aquella escuadra, el comandante general de la escuadra del Mediterráneo, Sr. Polo.

Esta mañana han despachado con S. M. el Rey los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Guerra, desde las nueve hasta las once y media.

S. M. la Reina doña María Cristina y S. A. R. la princesa de Asturias han estado esta tarde á las dos en el colegio de San Ildefonso, en la calle de Meson de Paredes.

SS. AA. los archiduques Reniero y la archiduquesa María Cristina salieron ayer mañana de Lisboa con la real familia para el castillo de Villaviecosa, en donde permanecerán hasta el 17, dirigiéndose despues á Córdoba.

S. M. el Rey ha estado esta tarde en la Casa de Campo.

Durante las últimas veinticuatro horas trascurridas desde las diez de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy, han sido detenidos en Madrid por los agentes de la autoridad, y por diferentes delitos leves, 84 individuos de uno y otro sexo.

Al contralmirante de la Armada D. José de Polo se le ha concedido la placa y gran cruz de San Hermenegildo, con antigüedad de 28 de Noviembre de 1879.

Tambien se han expedido cédulas de la mencionada placa en favor de varios capitanes de fragata y tenientes de navio.

Mañana llevará el ministro de Marina á la firma de S. M. el Rey varios asuntos de carácter personal, entre los que figuran el nombramiento de comandante general del apostadero de la Habana y el de jefe de la seccion de personal de dicho ministerio.

Esta mañana ha firmado S. M. el Rey los decretos nombrando gobernador de Barcelona al Sr. Perez Cossio, y subsecretario de Gobernacion al Sr. Villalva.

Tambien ha firmado los de ascenso y colocacion de varios intendentes y subintendentes de Administracion militar, entre ellos, uno destinado al distrito de Andalucía al intendente D. Jacinto Aguado, y otro nombrando director de la Academia de aquel cuerpo al de igual clase D. José Gomez de la Torre.

Telegramas de la tarde

Sigapoope 6.

Acaba de llegar á este puerto el vapor *Leon*, de la empresa de navegacion á Filipinas, con destino á Barcelona.

El vapor *Aurora*, de la empresa española de navegacion á Filipinas, llegó á Manila el 30 de Noviembre último.

Ragusa 15.

El gobierno turco ha hecho publicar una proclama recordando que la cesion de los distritos de Plava y de Cusinia está comprendida en el tratado de Berlin.

Hace ademas un llamamiento al patriotismo de los albaneses para que no den lugar á una efusion de sangre inútil y que repruebe la ley sagrada.

Londres 15.

El *Standard* publica un telegrama de Roma anunciando que Su Santidad ha mandado á los obispos instrucciones para que eviten dificultades con los gobiernos de las potencias extranjeras.

Marsella 15.

Tanto en esta plaza como en las principales del extranjero siguen encaimadas las operaciones y estacionados los precios de cereales.

Viena 15.

Aprobado por la Cámara de los señores el proyecto de ley relativo al ejército conforme con los deseos del gobierno, dicha ley será inmediatamente promulgada.

Espectáculos

La segunda sesion de la Sociedad de cuartetos celebrada ayer tarde en el Conservatorio, se ha verificado en mejores condiciones que la anterior. Arreglado el local donde se celebró el espectáculo, en armonia con la estacion por que atravesamos, á más de estar el salon en otras circunstancias más favorables para la audicion que cuando tenía el escenario, los espectadores pudieron disfrutar por completo de lo ofrecido por dicha sociedad.

Dos tiempos fueron repetidos, el *adagio cantabile* de la sonata de menor de Beethoven, y el *adagio* del cuarteto en *fa menor* de Mendelssohn. Deberíamos citar tambien cómo habiendo recibido los honores de la repeticion el *adagio* del cuarteto en *si bemol* de Mozart, el público pidió la repeticion con insistencia; y cuando los ejecutantes atacaron la entrada del *allegro* final, estallaron de nuevo los aplausos pidiendo

de nuevo la repeticion; los ejecutantes continuaron el *allegro*, é hicieron bien en nuestro concepto.

Tratándose de la Sociedad de cuartetos, ocioso es decir que la ejecucion fué excelente. Citaremos, sin embargo, ademas de los tres tiempos ya mencionados, el *minuetto* del cuarteto de Mozart, el *scherzo* de la sonata de Beethoven, y el *allegro moderato* del cuarteto de Mendelssohn.

—Pasado mañana, martes, se efectuará en el teatro Español la primera representacion, en la presente temporada, del apludidísimo drama, del Sr. Echegaray, *O locura ó santidad*, cuyo protagonista desempeña D. Antonio Vico.

En el mismo coliseo se representa esta tarde *La vida es sueño*.

—La empresa del teatro Real, que lucha actualmente con grandes dificultades para dar funcion en los dias de costumbre, á causa de hallarse enfermos muchos de los artistas que en aquél actúan, ha dispuesto dar hoy, lunes 5, la primera representacion de la ópera de Bellini, con el último acto de *Capuletti ed i Montecchi*.

—Con la marcha á Milan de la señora de Reszké, y la indisposicion de la señora Nilsson, y mientras llegan á Madrid otros artistas contratados por la empresa del teatro Real, el escogido público que asiste á nuestro primer coliseo se halla privado de ver en escena las óperas de espectáculo *Gli Ugonotti*, *Roberto y L'Africana*.

La empresa podia hacer algo en obsequio de sus abonados, puesto que, teniendo una mezza-soprano de las condiciones de la señorita Pasqua, pudiera encargarla del papel de *Selika*, y dar alguna representacion de *L'Africana* antes de que termine el plazo de su compromiso el eminente baritono L. Lassalle.

La señorita Pasqua recompensaría así el afecto que el público la profesa, y la empresa haria algo en favor de sus abonados, tanto más, cuanto que creemos que la señorita Pasqua ha interpretado perfectamente ese papel en otros teatros de Europa.

—Segun el certificado facultativo que hemos visto, la funcion anunciada para esta noche en el teatro Real se ha suspendido por enfermedad de la señora Giuntti-Barberá.

En el mismo certificado consta que la señora Nilsson, la señora Schalchi-Lolli y el Sr. Gayarre se encuentran enfermos en el lecho.

En vista de esto, la empresa, perjudicándose en sus intereses, se ha visto precisada á no poder dar funcion esta noche. —Restablecido de su indisposicion el primer actor Sr. Yañez, hoy volverá á ponerse en escena en el teatro Martín el aplaudido drama *Don Alvaro ó la fuerza del sino*.

—En el teatro de Apolo se está ensayando una comedia nueva en dos actos, titulada *Pásele usted bien*, y otra en uno, denominada *Agencia universal*.

—En el teatro Español ha sido admitido un drama en tres actos y en verso, cuyo título es *Rayo de luna*.

—La sociedad *Valentino* celebrará mañana 16, de nuevo á tres de la madrugada, una gran *soirée dansante* en el salon de Capellanes.

FUNCIONES PARA HOY.

TEATRO REAL.—A las ocho y media.

—T. impar.—Capuletti ed i Montecchi.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—T. par.—La vida es sueño.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Adriana Angot.

APOLO.—A las ocho y media.—(Odiame usted, caballero!—El diablo predicador.

Cultos

SANTO DEL DIA 16.—San Valentin, mártir.

CULTOS.—Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de la Purísima, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde procesion de reserva.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud continúa la novena de Nuestra Señora, y predicará D. Nemesio Lasagabaster.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora del Carmen en su iglesia, en San José ó en Monserrat.

Bolsa

DEL DIA 15 DE DICIEMBRE

COTIZACION OFICIAL.

FONDOS PÚBLICOS.	último precio.
Renta perpetua al 3 por 100.	15-35
Id. exterior id.	16-05
Deuda amortizable con interes 2% interior.	38-625
Id. id. exterior.	99-00
Billetes hipotecarios del E. de E. 2.ª serie.	99-00
Id. id. segunda emision.	99-00
Resguardos al portador de la C. de D.	99-00
Banco Hipotecario. Cédulas al 7 por 100.	99-00
Id. id. al 6 por 100.	99-00
Obligaciones B. y T. al 6%, serie interior.	98-75
Obligaciones del T. sobre productos de A.	96-40
Acciones del Banco Hispano Colonial.	99-00
Obligaciones del mismo.	99-00
Obligaciones del T. sobre A. de Cuba, de 2.000 rs. al 6%, pagadero por trimestres.	99-00
Obligaciones por ferrocarriles, de 2.000 rs.	31-60
Id. de Alar á Santander, de 2.000 rs.	31-50
BANCOS Y SOCIEDADES ANÓNIMAS.	
Acciones del Banco de España.	284-25
Obligaciones del Timbre 3%, interes anual.	99-00
Id. de la C.ª general de Tranvias, 8%, id. id.	99-00
Acciones de id. id.	99-00
Id. de la C.ª Neveras de Guadarrama.	99-00
CAMBIOS.	
Londres, á noventa dias fecha.	48-05
Paris, á ocho dias vista.	5-02

LA JAQUECA

Es conocida por este nombre una enfermedad de poca duracion, que se manifiesta con un dolor de cabeza que alcanza a la region de las cejas, a la orbita, a la parte inferior de la region frontal y a las sienas.

Hanse descrito gran numero de variedades de jaqueca, sobre todo teniendo en cuenta el sitio en que se presenta el dolor; pero estas divisiones no esclarecen en lo más mínimo la causa de la enfermedad.

La mejor division, a nuestro modo de ver, es la que reconoce una jaqueca idiopática, es decir, que existe por sí misma y no por la coexistencia de otra enfermedad, y la jaqueca sintomática, la cual no es más que un síntoma ó una traduccion externa de otra dolencia.

La mayor parte de las veces la jaqueca va precedida de fenómenos vagos que se originan de otras enfermedades. Los demas fenómenos son propios de la misma dolencia que nos ocupa.

Entre los primeros son dignos de notar la tristeza, un malestar general, flojedad, bostezos, horripilaciones, náuseas, salivacion, repugnancia hacia los alimentos y las bebidas, hambre desusada algunas veces, sensacion de frio por todo el cuerpo y una especie de sordera.

Entre el número de los fenómenos propios de la enfermedad, se manifiesta en primer lugar el que Piorry ha descrito minuciosamente, y que consiste en una alucinacion particular de la vista, con aparicion de imágenes químicas que se pintan en el ojo y que son distintas en cada individuo.

Nada hay más variable que los síntomas precursores de los fenómenos nerviosos.

En el libro de Tissot que lleva por título De los nervios y de sus enfermedades, se cita el caso de un oficial austriaco que al principio de la jaqueca experimentaba una notable confusion en la vista, seguida de igual desorden en un brazo y una pierna de un mismo lado; otras veces se le dormian los miembros del lado opuesto; despues le sucedia lo mismo con la boca y con la lengua, a la par que experimentaba una gran dificultad para usar de la palabra.

Frecuentemente el dolor afecta—como ya hemos dicho—el globo ocular, la frente, la region correspondiente a las cejas, las sienas, y algunas veces las partes laterales de la cabeza y el occipucio.

El dolor, tenue al principio, se hace luego insostenible, y varia segun la disposicion de cada individuo. Conozco una mujer que durante el acceso de la jaqueca lanza formidables gritos si se le tira de los cabellos. A otras personas les hace el dolor el mismo efecto que si se les golpeara el cráneo con un martillo; figúraseles a veces que se les taladra la cabeza con una barrena ó que se les clavan aceradas flechas. Hay quien se imagina que su cráneo va a dar un estallido. El rumor más insignificante, la luz más débil exasperan la parte dolida.

Despues del dolor de cabeza, los síntomas más ordinarios son los vómitos que sobrevienen al principio de la jaqueca, durante la dolencia ó despues de ella. Los desarreglos de estómago tienen un perfecto parecido con los mareos.

Los individuos irritables y muy nerviosos experimentan ligeros movimientos convulsivos en los músculos de la frente, de los párpados y, en general, de toda la cara. Hasta existen personas en quienes dichos movimientos se comunican por todo el cuerpo, dejándoles despues en estado de postracion completa.

Quando se inicia la bajada de la dolencia calmanse un poco los dolores, el paciente se duerme, y al despertar se halla completamente bueno. Algunos enfermos, sin embargo, experimentan durante el día siguiente aversion hacia los alimentos y alguna vaguedad dolorosa en la cabeza. El ataque dura ordinariamente de doce a veinticuatro horas, aunque se han visto casos de dos y tres días consecutivos.

La jaqueca suele manifestarse por intervalos durante muchos años. En los primeros tiempos es poco fuerte, despues va creciendo poco a poco, luego permanece estacionaria, y por fin desaparece con el trascurso del tiempo. Es raro padecer de ella despues de los sesenta años.

¿Cuáles son las causas de la jaqueca? La herencia es una de ellas: esa molesta enfermedad se trasmite de padres a hijos. Las mujeres tienen más propension que los hombres a la jaqueca: contribuye a esto el temperamento nervioso. Algunas veces, sin embargo, la jaqueca ataca tambien a los pletóricos.

Se han observado casos en individuos muy jóvenes. Actualmente conocemos dos niñas de siete y diez años respectivamente, que se sienten molestadas dos ó tres veces al mes por la jaqueca. Pero lo comun es que los dolores empiecen desde los quince hasta los veinte años, y rara vez despues de los veinticinco. En las mujeres de cierta edad suele ob-

servarse que determinadas funciones fisiológicas son substituidas por una obstinada y tenaz jaqueca.

Otras causas de la jaqueca suelen ser los desarreglos particulares de las funciones del estómago, bien porque éste se halle recargado de alimentos, ó bien porque se hayan pasado muchas horas sin satisfacer el apetito; de modo que ciertos alimentos y bebidas, y los descuidos de régimen y método en las operaciones nutritivas, son las causas que más frecuentemente producen la enfermedad de que nos ocupamos.

El trabajo de los ojos suele ocasionar tambien ataques de jaqueca. Piorry cita un médico que sentíase atacado de ella al dar a las dos de la tarde una leccion de medicina. Tenia la costumbre de almorzar a la una y de leer algunos apuntes de letra muy pequeña mientras que se dirigia a la cátedra. Dejaba de leer sus notas durante ocho días, y la jaqueca desaparecia; a la tarde siguiente se entregaba otra vez a la lectura, y la dolencia se presentaba nuevamente. Despues hizo la prueba durante un mes seguido, y en todo este tiempo no sufrió molestia alguna. En muchos otros experimentos verificados posteriormente, ha observado que le basta leer algunas líneas durante la digestion para que en el acto se le manifieste la dolencia.

Ciertos olores suelen tambien producir el mismo efecto. Otro tanto diremos del ruido y del tumulto fuera de costumbre, que hieren el órgano del oido. En el mismo caso se hallan los golpes en la cabeza, las pasiones, las emociones, las veladas de mucha duracion, la resistencia al sueño, el dormir demasiado, el despertar con sobresalto, la atmósfera cargada de electricidad y la vida sedentaria.

Entre las jaquecas sintomáticas, debemos citar las alteraciones orgánicas, las del cáncer del estómago y de los órganos femeninos.

Con todo lo que llevamos dicho, se comprende perfectamente que el tratamiento de la jaqueca debe variar en muchos casos, dirigiéndose a la causa que la produce.

Durante la dolencia, conviene proporcionar al enfermo el reposo y la tranquilidad, y hacer uso de infusiones de manzanilla y de flor de naranjo ó de agua pura. En el intervalo entre uno y otro ataque es cuando se deben combatir las causas probables de la enfermedad.

Si el enfermo es anémico ó clorótico, se usarán los ferruginos y los reconstituyentes. Los baños de mar son en este caso muy eficaces. Si la enfermedad reside en el estómago, se administrarán los opiáceos, los alcalinos, los amargos, la belladona. Si la jaqueca es de origen gotoso, las aguas de Vichy, de Carlsbad y otras equivalentes, serán muy provechosas. Si la jaqueca está relacionada con alguna enfermedad cutánea es preciso combatirla por

medio de preparaciones arsenicales. Inútil es decir que, tratándose de las mujeres, hay que ocuparse antes que nada en regularizar las funciones propias de su sexo.

¿Qué diremos de todos los demas medicamentos que han sido preconizados contra la jaqueca? En este caso, como siempre, tratándose de medicina, la multiplicidad de los remedios indica su impotencia.

Limitémonos, por tanto, a enumerar los que prestan algun servicio: el café, la valeriana, los polvos de Paullinia, el sulfato de quinina, la digital, el bromuro de potasio, la electricidad, etc.

Sobre todo, hay que acudir al tratamiento higiénico, y antes que nada—no nos cansaremos de repetirlo—se deben tomar en consideracion las diferentes causas a que debe su origen la jaqueca y los síntomas con que se manifiesta.

Siendo la jaqueca oftálmica, se debe evitar todo trabajo visual durante la digestion, así como la accion de una luz muy viva, el paso brusco de un sitio oscuro a otro iluminado, y el fuerte estímulo que produce en los ojos la fijeza de la mirada sobre un objeto durante mucho rato, etc.

Quando la jaqueca tiene por causa los desarreglos del estómago, se debe observar un riguroso y constante método. Es imposible señalar para esto reglas fijas; sin embargo, se puede asegurar que una alimentacion sana y reparadora, la regularizacion de las comidas, el privarse de licores alcohólicos y, en una palabra, las costumbres sobrias ejercerán gran influencia para que la enfermedad cese.

Marmontel refiere que, hallándose atormentado por la jaqueca durante siete años, y habiendo consultado sin éxito alguno al médico de la corte, fué curado por un alféitar, quien le prescribió que bebiera mucha agua, que se abstuviera de ciertos guisos, de vino puro, de licores y de café, a fin de vivir lo más sobriamente posible.

Hallers, sometido tambien a esta enfermedad, se curó bebiendo todos los días grandes cantidades de agua fresca, y trocando su régimen asaz nutritivo por una alimentacion sumamente ligera.

Linneo se libró de la jaqueca bebiendo todas las mañanas, en ayunas, un litro de agua fresca, y haciendo ejercicio corporal antes de la comida.

Añadamos que será conveniente en todo caso el cambio de aire, la vida del campo, un moderado ejercicio muscular y la calma y la tranquilidad de espíritu. Todo esto produce beneficiosas modificaciones del sistema nervioso.

(Continuará.)

ULTRAMARINOS DE CARLOS PRAST

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licores extranjeros, ofrezco a mi numerosa clientela el verdadero marraquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartrause legitimo de la abadía de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Foquin, Ponche al ron, Cacao a la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom, Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron, Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Fois-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, café y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologna.

Estando en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

LAS BODAS REALES

Con este título va a publicarse muy pronto un interesante folleto de actualidad con noticias, artículos y bonitas descripciones referentes al regio enlace. Los industriales, comerciantes y artistas que deseen insertar en el mismo el anuncio de sus casas, pueden remitirle antes del día 24 a la imprenta de D. Francisco Nozal, Huertas, 70, donde se darán más detalles.

La primera tirada será de cuarenta mil ejemplares.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO

Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuarenta gotas, 10 reales. Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 1; Garcerá, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

y Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar, rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 38, comercio de sedas; idem 87, droguería; Amor de Dios, 7, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Mayor, 50 y 56, comercios de sedas; Montera, 20, 21 y 24, tiendas; Toledo, 52 y 90, droguerías. Depósito central, calle Mayor 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos a provincias.

LA NIÑEZ.

REVISTA DE EDUCACION Y NIÑERIA. Se publica los días 5, 15 y 25 de todos los meses, fuertemente impresa y con dibujos grabados. Precios de suscripciones: Madrid: 40 rs. al año, 22 rs. trimestre. Provincias: 45 rs. al año, 25 rs. trimestre. Administración: Meson de Paraceta, 47, principal, Madrid.

CASA EDITORIAL DE MEDINA

CAMPOMANES, 8, MADRID

BIBLIOTECA ECONÓMICA

2 reales cada tomo en toda España.

- Feullet.—Un matrimonio aristocrático... 1 tomo
J. Sand.—El corte de genio... 1 »
E. Scribe.—El Rey de oros.—El precio de la vida.—Judith... 1 »
Ponshkine.—Un tiro.—El constructor de ataúdes.—La nevada... 1 »
E. Castelnuovo.—La pierna de Jasnito.—La confesion de Dorotea... 1 »
Los pedidos se dirigirán a la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

AVISO IMPORTANTE

A los señores «médicos», al «clero», «dentistas», «ingenieros» y otras personas que desean obtener el «diploma» de «doctor» ó de «licenciado» de una Universidad extranjera, dirigirse con carta certificada a MBDICUS, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

ANUNCIOS

EN LA

GACETA UNIVERSAL

Se reciben en esta Administración, plaza de la Armería, 3, principal, en casa del único agente, D. Antonio Escamez, Preciados, 35, entresuelo, ó de su representante en París, Mr. Saisset, rue Cadet, 11.

RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre ó impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de París.

Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES

de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA PARA MANILA

El 3 de Enero saldrá de Cádiz y el 8 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español CÁDIZ

Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Huertas 9, segundo derecha.

LA VENECIANA

ADMIRABLE PREPARACION sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses, y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello, y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Alhacete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burjassot, Perfumería Higiénica Inglesa; Badajoz, Plaza de la Constitución, núm. 10; Bilbao, comercio de Doña Ramona Jáuregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, Sres. Roig, hermanos; Cádiz, en la redaccion de «La Palma»; Ferrol, Real, núm. 187, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Logroño, Mercaderes, 20; Murcia, Jaro, 5; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Oviedo, comercio del Sr. Cassiellas; Pamplona, Calceteros, 1; Palencia, Mayor, 108, principal; Santander, Blanca, 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Valencia, calle de San Vicente, 22, y Sombriería, 5, boticas. Los pedidos al por mayor dirigirse al único depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fabrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa, y Madera Baja, 8, principal.

Su precio, 12 reales frasco en toda España. Grandes descuentos al por mayor.

VENTA DE SOLARES

Uno de 21.000 pies cuadrados, calle de Santa Engracia, núm. 18, esquina a una calle nueva. Otro de 51.000 pies cuadrados entre las calles de Hermosilla y Goya, lindando con el paseo de la Ronda. Otro de 16.000 pies cuadrados en la calle de Hermosilla, núm. 10. Otro de 13.000 pies cuadrados en la calle de Velazquez, detras de la casa núm. 21 de la calle de Goya. Otro de 38.000 pies cuadrados entre el paseo de Santa Engracia y calle de Almagro, junto al palacio del señor duque de Almodóvar. Otro de 285.000 pies cuadrados. Su fachada a la carretera de Aragon. Los planos y demas explicaciones se darán calle de Luchana, número 3 moderno, cuarto principal, todos los días de ocho a diez de la mañana y de seis de la tarde en adelante.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS

DIRIGIDO POR EL PRESBITERO

DON RAFAEL SEGARRA ROCAMORA

PROFESOR DE PRIMERA ENSEÑANZA.

Calle del Pez, núm. 23, piso bajo.

Cuadro de profesores y asignaturas que tienen a su cargo.

PRIMERA ENSEÑANZA.

Seccion 1.ª—(Clase de párvulos).—D. Isidro Corrales y Aguilera, profesor de primera enseñanza. Seccion 2.ª—D. Evaristo de Vicente y Martin, profesor de primera enseñanza. Seccion 3.ª—D. Ricardo Carbó y Badia, profesor de primera enseñanza. Seccion 4.ª—D. Rafael Segarra Rocamora, presbítero, profesor de primera enseñanza.

SEGUNDA ENSEÑANZA.

Primer año de Latin y Psicología Lógica y Etica.—D. Francisco de P. Cornet y Eprich, licenciado en Filosofía y Letras. Segundo año de Latin y Retórica.—D. Jacinto García y Calvo, licenciado en Filosofía y Letras. Geografía, Historia de España y Universal.—D. Juan L. Carralero y Gonzalez, licenciado en Filosofía y Letras. Aritmética y Algebra y Geometría y Trigonometría.—D. Mauricio Subirá y Mórris, licenciado en Ciencias. Física y Química, Historia Natural, Fisiología y Agricultura.—Don Juan José García y Gomez, licenciado en Ciencias. Inspector para la clase de estudio, D. Placido Lopez y Daroca, profesor de primera enseñanza. Profesor de Dibujo, D. Manuel Sala Julien. Las clases de Religion y Moral durante el curso y de preparacion para la Confesion y Comunión en tiempo de Cuaresma están a cargo del Director del Colegio.

Hé aquí los resultados obtenidos en la segunda enseñanza en el curso anterior:

Table with 2 columns: Exam type and Number of students. Total: 138.

PREMIOS Y MENCIONES HONORÍFICAS.

Un premio en Historia de España. Otro en Física y Química. Dos menciones honoríficas en Historia Universal. Otra mencion honorífica en Fisiología é Higiene.